

# Protokoll der gemeinsamen Sitzung der Fachschaften Mathe, Physik und Informatik (MathPhysInfo)

24.05.2023

**Sitzungsmoderation:** Phoenix  
**Protokoll:** Dominic Plein  
**Ort:** Mathematikon, Seminarraum A  
**Beginn:** 18:16 Uhr  
**Ende:** 19:46 Uhr

## TOP 1: Begrüßung

Die Sitzungsmoderation begrüßt die anwesenden Mitglieder der Studienfachschaften Mathematik, Physik und Informatik und eröffnet so die Fachschaftsvollversammlung der Studienfachschaften Mathematik, Physik und Informatik.

## TOP 2: Feststellung der Beschlussfähigkeit

Vom Fachschaftsrat Mathematik anwesend:  
Darline Schütte, Arianit Miftari  
**Beschlussfähig**

Vom Fachschaftsrat Physik anwesend:  
Kim Schramer, Lea Bartels  
**Beschlussfähig**

Vom Fachschaftsrat Informatik anwesend:  
Nikolai Smolkin, Johanna Riedel  
**Beschlussfähig**

### TOP 3: Feststellen der Tagesordnung

*Die Tagesordnung wird in der vorliegenden Form angenommen.*

In der gemeinsamen Sitzung besteht Konsens ohne Bedenken.

### TOP 4: Sitzungsmoderation für die nächste Sitzung

Die Sitzungsmoderation für die Fachschaftssitzung MathPhysInfo der nächsten Woche wird von Nick übernommen.

### TOP 5: Protokolle

#### Beschluss des Protokolls vom 10.05.2023

##### Antragstext

*Die gemeinsame Sitzung beschließt die Annahme des Protokolls vom 10.05.2023.*

In der gemeinsamen Sitzung besteht Konsens mit Enthaltung.

### TOP 6: StuRa-Mitglieder Mathematik

Ari wird seine Aufgaben im StuRa abgeben. Vicky und Jule sollen diese Aufgaben übernehmen.

### TOP 7: Warnwesten

Jana berichtet aus dem AK AIM. Die Idee kam auf, Warnwesten für die Fachschaft zu besorgen. Dies sei gut, um Ansprechpartner:innen zu erkennen. Weitere Argumente für Warnwesten sind Erkennbarkeit von Organisatoren bei der MathPhysTheo oder bei Campusführungen. Es gibt allerdings noch zu klärende Fragen, etwa die Menge, die Druckart (einfarbig/mehrfarbig), das Logo, die Farbe und die Größe (unterschiedlich oder alle gleich). Es wird diskutiert. Unter anderem wird hinterfragt, ob das vorgeschlagene fachschaftsrot eine Farbe ist, die wir möchten, oder ob Warnwesten im generellen sinnvoll sind. Für den Einsatz in der Nacht wird

darauf hingewiesen, dass Reflektorstreifen gut wären. Außerdem wird darüber gesprochen, ob mehrere verschiedene Farben auch eine gute Idee wären. Größenordnung/Facts:

- Angebot 1: 25 drucken -> 200€
- Angebot 2: 30 Warnwesten -> 260€
- Angebot 3: mit zwei Farben -> 300€

je mehr, desto mehr Mengenrabatt. Je mehr Farbe pro Stück, desto teurer das Stück. Ein Meinungsbild ergibt, dass die Idee, Warnwesten anzuschaffen, von einem Großteil als gut wahrgenommen wird. Jan und Jana arbeiten dieses Thema für die nächste Sitzung aus und bereiten Vorschläge vor.

## TOP 8: StuRa-Zusammensetzung

Die Kopplung der Anzahl der Listenplätze an die Wahlbeteiligung bei den Listenwahlen zum StuRa wird als kritisch angesehen. Wir als Fachschaft sollen uns hierzu positionieren. Es gibt verschiedene Vorschläge dazu, welche alle dazu führen, dass fest 1/3 der Plätze an Listen gehen: Momentaner Anteil an Listenplätzen ist geringe und liegt etwa bei 1/6. Präsent in den Sitzungen sind oft mehr, geschätzt sind es circa 17 Listenmitglieder, die immer anwesend sind.

Die Listen hätten momentan ihre maximale Anzahl an Plätzen ab 50% Wahlbeteiligung. Es wird sich darauf geeinigt, sich erst einmal offen auszutauschen und nächste Woche vorbereitet eine Entscheidung zu treffen beziehungsweise die Diskussion weiterzuführen. Offene Fragen für nächstes Mal (Vorschlag, dafür extra ein Pad zu erstellen, damit wir weitere Fragen sammeln können auch nach der Sitzung). Ari merkt an, dass zurzeit circa 70 Personen im StuRa seien, davon etwa 20 aus den Listen. Studierende können auch Anträge im StuRa stellen, ohne dort aktiv zu sein. Die Organisation von Listen sei prinzipiell etwas schwieriger als bei Fachschaften, da Mitglieder von Listen oft aus unterschiedlichen Fächern seien.

## TOP 9: Aktuelles aus Studium und Lehre

Nichts Aktuelles.

## TOP 10: Berichte

### TOP 10.1: KIF in Bremen

Seline und Nick berichten von der Konferenz der InformatikFachschaften in Bremen. Es gab einige Resolutionen, unter anderem zu

- Campusmanagementsystem
- Modernisierung der Service Policies für Eduroam
- Deutschlandticket
- KI-Tools an Hochschulen
- Chatkontrolle an Hochschulen
- TV-Stud
- Datenschutz der Einmalzahlung
- Pflicht zur Abschaffung der Angabe bei krankheitsbedingter Prüfungsunfähigkeit

Weitere Informationen findet man unter [wiki.kif.rocks](http://wiki.kif.rocks), dem offiziellen KIF-Wiki. Es wird vorgeschlagen, das Thema KI in einer kommenden Fachschaftssitzung anzusprechen.

### TOP 10.2: KoMa in Kaiserslautern

Darline war auf der 88. Konferenz der Mathematikfachschaften in Kaiserslautern. Für die nächste KoMa wünscht sie sich Personen, die sie begleiten. Auch hier gab es Resolutionen, beispielsweise

- Wahlurnenverfügbarkeit
- Deutschlandticket
- Lehrkräftemangel
- (MetaFa) Mega-Meta Tagung der Fachschaften
- Arbeitszeiterfassung
- Studentische Armut

- Abschaffung von Studiengebühren
- Prüfungstermine

Darline@ kann die Resolutionen auch gerne an Interessierte weiterleiten.

### TOP 10.3: StuRa-Bericht

Lukas berichtet aus dem StuRa. Nächsten Mittwoch findet um 18 Uhr ein Fachschaftsvernetzungstreffen. Der Semesterbeitrag soll um 25 Cent erhöht werden. Peter wurde für den Uni-Rat vorgeschlagen, dieser ist mit Diana Vorsitz der Verfassten Studierendenschaft. Weiteres kann aus dem StuRa-Protokoll entnommen werden.

### TOP 10.4: Sommerfest

Bjela und Katharina berichten aus dem AK Sommerfest. Mittlerweile gibt es positive Rückmeldungen zum Messplatz in Kirchheim, allerdings noch keine Infos zum Preis. Es wird angemerkt, dass der zeitliche Druck angesprochen werden soll.

## TOP 11: Sonstiges

### TOP 11.1: AK Vorkurs

Der AK Vorkurs hat getagt. Es wurde eine Übersicht erstellt, außerdem soll ein extra  $\LaTeX$ -Kurs angeboten werden. Es wird jemand verantwortliches für die Ersti-Info-Broschüre gesucht. Das Aquirierungstreffen findet Mittwochs Nachmittags, den 14.06. im Mathematikon statt. Anlaufstellen für die Raumreservierungen sowie Verantwortliche für Plakate in KIP, PI und Mathematikon müssen noch kontaktiert werden.

### TOP 11.2: IT-Messe

Die Fachschaft soll bei der kommenden IT-Messe wieder Waffeln backen. Interessierte können sich bei Schledorn@ melden.

### TOP 11.3: Vernetzungstreffen

Es wird noch einmal auf das Vernetzungstreffen nächste Woche am 31. Mai hingewiesen. Es soll auch für Verpflegung gesorgt worden sein. Interessierte können sich bei Phoenix@ melden.

*Die Sitzungsmoderation schließt die Sitzung um 19:46 Uhr.*